

St-Joseph, premier patron du Canada, est considéré comme le pourvoyeur des gens dans le besoin et qui l'invoquent. Le Canada, comme les autres pays

1925 MARS

	SOLEIL	LUNE
	Lev. Cou.	Lev. Cou.
S 7 4 Temps S. Ths d'Aquin, c. et d.	6 22 5 49	2 42 4 52
D 8 II de Carême	6 21 5 50	3 43 5 26
L 9 Ste Françoise Romaine, vierge.	6 19 5 51	4 46 5 59
M 10 Les 40 martyrs de Sébaste.	6 17 5 53	5 51 6 29
M 11 S. Constantin, confesseur.	6 15 5 54	6 57 6 56
J 12 S. Grégoire le Grand, pape, c. et doc	6 13 5 55	8 05 7 24
V 13 S. Nicéphore, évêque	6 12 5 57	9 13 7 52

ne devrait pas oublier, au cours du mois qui lui est consacré, de demander à St-Joseph d'alléger la crise financière qui afflige le monde.

LE COIN DES JEUNES

Le rendez-vous des élèves-fermiers et jardiniers

\$210.00 à gagner pour vous tous, élèves-fermiers et jardiniers

Puisque la fin du monde n'est pas venue avec le tremblement de terre, les 17, 18 et 19 mars sera tenue, au Manège Militaire, une grande exposition de grains de semence.

Comme l'armée de Napoléon groupait sa vieille Garde avec ses Marie-Louise, recrutées très jeunes, à peine sorties de l'Ecole Militaire de Saint-Cyr, grâce à M. Philippe Roy, chef de la Grande Culture, petits gars, vous avez maintenant votre place bien marquée près des cultivateurs de la province. C'est que partout les jeunes sont l'avenir en herbe, et suscitent l'enthousiasme des autres, comme un coup de clairon raffermir les courages avant la bataille.

La lutte promet d'être intéressante; car il y a \$210. en prix répartis en quatre sections comprenant \$52.50 chacune.

En plus du blé, de l'avoine et de l'orge, vous aurez, cette année, une section pour les pommes de terre. Chacune de ces quatre sections comprend 20 prix dont le premier est de \$5.00, chaque prix suivant comporte .25cts en moins que le précédent.

Mais pour gagner la victoire, ce n'est pas comme à la guerre, il y a des règles plus précises, que voici:

Ces semences de blé, d'avoine d'orge et de pommes de terre, vous devez les avoir reçues du Service de l'Horticulture, en 1924, et les avoir cultivées vous-mêmes;

Pour les exposer, vous devez sélectionner vous-mêmes, à la main, 10 livres de chaque espèce et les envoyer pour le 14 mars, dans un petit sac de toile, à l'adresse suivante: M. L.-P. Roy, Chef du Service de la Grande Culture, Ministère de l'Agriculture, Québec.

N'oubliez pas la vôtre, votre adresse, pour que le Ministère vous renvoie, sans erreur et sans retard, le prix que vous aurez gagné, ainsi que votre grain, qu'il vous retournera à ses frais. Pour plus de clarté, indiquez le nom de votre père (fils de...)

Si vous ne comprenez pas bien ces conditions, renseignez-vous tout de suite au Service de la Grande Culture.

A l'assaut, maintenant! Et nous allons bien voir trembler les vieux cultivateurs qui vont concourir contre vous, si, toutefois, vous prenez les moyens de justifier l'espoir que nous fondons sur vous.

ADRIEN DESAUTELS.

L'Agriculture à l'Ecole

OU LE

Memento agricole de l'Institutrice

Préparons l'Exposition de grains de semences

Les 17, 18 et 19 mars aura lieu, à Québec, au Manège Militaire, l'exposition de grains de semence. Nos petits gars, comme l'an dernier, auront leur part, et j'espère qu'ils y figureront avec honneur. De votre côté, vous pouvez inciter le plus grand nombre possible à concourir. Dans le présent numéro, sont exposées les conditions de ce concours. Plusieurs élèves le liront avec intérêt, d'autres, d'une façon distraite, enfin, d'aucuns pas du tout.

Comme vous recevez toutes le "Bulletin de la Ferme", et que vos élèves n'y sont peut-être pas tous abonnés, veuillez donc en parler en classe.

Les plus jeunes ne savent peut-être pas préparer les produits d'exposition. Le grain doit être exempt de graines de mauvaises herbes, uniforme de grosseur, de couleur et de maturité. La variété doit être bien pure. Enfin, il faut qu'il soit bien criblé. Comme c'est la première fois que nous invitons les jeunes à exposer des pommes de terre, ils doivent noter ceci: les tubercules ne doivent pas être lavés, on ne peut pas non plus enlever avec un couteau les parties meurtries ou tachées, sur une pomme de

terre. Il faut donc choisir les plus saines, et tenir compte de l'uniformité de grosseur, en se basant sur une grosseur moyenne, puisque les très grosses patates sont souventes fois creuses ou malades.

Montrez à vos élèves l'influence de ces expositions de grains de semence sur l'avenir de l'agriculture. Leur but est de favoriser la vente des produits de la ferme. Et l'on parvient à ce but par deux moyens:

1o Il s'agit de produire soi-même autant que possible la semence requise sur la ferme. Et cela pour deux raisons: (a) la graine de semence coûte cher; (b) elle est difficile à trouver auprès de la ferme; carsi nous n'achetons ce grain de semence à un centre bien sûr, la Coopérative, par exemple, nous risquons de ne pas obtenir une variété parfaitement pure, exempte de maladies, ou bien propice à nos besoins;

2o Il importe de faire disparaître, autant que possible, une foule de variétés locales auxquelles on tient comme à une ancienne robe de noces, et qui cependant, ne sont pas plus de mode, sont dégénérées et nuisent beaucoup à la

vente en coopération des grains de semence, parce qu'elles éloignent de gros acheteurs. Pourquoi? parce qu'une grande quantité de grains (un char d'une bonne variété, par exemple), trouve plus facilement preneur, s'il y a moins de déboursés à faire pour l'expédition. Par conséquent, une région propice à telle variété trouve avantage à ne produire que celle-là, et à ne jamais tromper un client; c'est-à-dire, offrir un grain ou une pomme de terre de semence qui n'est réellement pas bon pour la semence.

Nous avons des experts, comme M. le docteur Saunders, pour le grain, qui ont créé des variétés merveilleuses pour différentes régions; pourquoi ne pas les cultiver et éluder certaines variétés dont la pureté et la rusticité sont douteuses (des variétés locales de pommes de terre, par exemple?)

Voilà par conséquent l'utilité de ces expositions: elles vulgarisent les bonnes variétés et attirent l'acheteur sérieux.

Vieux temps, Vieilles choses

Séisme au Canada

Le tremblement de terre de la nuit de samedi à dimanche (28 fév. au 1er mars) rappelle tout naturellement à l'esprit les secousses identiques à travers notre histoire.

1663.—Les tremblements de terre les plus mémorables sont ceux de 1663.

Frontenac était à la tête de l'Etat et Mgr Laval présidait aux destinées de l'Eglise naissante du Canada. (On sait les difficultés qui s'élevèrent alors, entre les deux pouvoirs au sujet de la traite de l'eau-de-vie avec les sauvages).

Les secousses sismiques de 1663 furent nombreuses et sérieuses et se répétèrent six mois durant. Elles causèrent des bouleversements terrestres; en maints endroits changèrent le cours des eaux, creusèrent même des lacs et ensevelirent des collines. La première secousse se fit sentir le mardi gras.

D'autres secousses moins violentes furent constatées en 1665, 1771, 1860, 1870, 1871 et en 1914.

Mais les séismes des 17e et 18e siècles furent de beaucoup les plus violents. On trouve aussi dans les relations du temps que Québec fut enveloppé dans les ténèbres en plein jour, et que plusieurs pêcheurs endurcis se convertirent.

C. L'H.

Gazette rimée.

A propos de valentins

N. de R.—Nous n'avons pu publier à temps la pièce humoristique suivante, que l'auteur nous destinait pour la St-Valentin, et qu'il avait intitulée:

Une mauvaise coche

Moi, puis Alice Surprenant,  
On n'se parle plus maintenant.  
Je ne courrai pas après elle;  
Je salue-ai mademoiselle,  
Mais ne lui parlerai jamais  
Quand je-la verrai désormais;  
Pour elle c'est la même affaire;  
Je crois que je ne peux mieux faire.

C'est ma blonde depuis deux ans  
A venir jusqu'à ce printemps;  
Je ne peux pas compter les choses  
Que j'apportais pour ses doigts roses  
Directement du magasin  
De Sauveur Hallé, le voisin:  
Des beaux petits riens, de la gomme,  
Du chocolat et puis des pommes;  
Tout ça, ça coûtait de l'argent;  
Mais je m'en f... bien à présent.

Je l'aimais. Trois soirs par semaine  
Je m'y rendais tout d'une haleine.  
J'étais habitué, ma foi,  
Et puis j'avais ma chaise à moi;  
Mais je n'y vais plus à cette heure  
Car l'autre soir dans sa demeure,  
En veillant, je fus insulté  
Par Alice, avec lâcheté.

Nous étions donc assis ensemble—  
Vous connaissez ça, ce me semble—  
J'ai dit: "Alice, je voudrais  
Que tu me donnes ton portrait;  
Vas-y donc chez le photographe!  
(As-tu de l'eau dans ta carafe?)  
Moi, j'y suis allé l'autre fois;  
On se les changera, tu vois!"

Mais elle se prit à sourire  
Et ne tarda pas à me dire:  
"No's autres, échangez nos portraits!  
Si tu veux le mien, c'est parfait!"  
Elle souriait davantage  
D'un beau petit rire voilage.  
"C'est bien". Elle riait toujours.  
"T'auras le mien dans quelques jours,  
Mais quelqu'un perdra dans l'échange.  
Ça sera peut-être moi, mon ange!  
Sur mon portrait, moi, j'ai l'air fin,  
Mais toi, t'as l'air d'un valentin!"  
Georgeo.



M. H. FORTIER, avocat, député de Beauce, à la Législature, qui demande une réduction du tarif des honoraires des avocats.



L'HON. E. PATENAUDE, avocat, député de Jacques-Cartier (près Montréal), qui appuie loyalement la demande du député de Beauce—(Sur le sujet, voir commentaires en page des Grains de Sagesse, et commentaires à venir).

Quand fond des ici ce viei mémoire. avec raiso croyez-vo naissance, et peut-ét Hugues Fe revision, c maintenanc des médeci

Aux a et promen montante augmenter la vie de

Engl curez-vous lons parler 52 pages i fesseur H. des engrai portée de ment de l tuitement

Ca b moins com du crible, tout désag pour met arrivé, il se fait à l C'est en l'époque

Le T secoué ra considérat tiner à s des victim automobil financière quart du de ruine

Si un Anglaise, montre, d fumer, de C'est ces condit de la just confesseu aurait de

Séle on emplo blé de la sommés, de nos jo H. Bois, q avoir au p semencer suivante; le rendem coup la c tâche sub

Com de l'Onta dans l'exé thécaire pour des politiques partie d'u sommés à aussi qu l'Ontario, de ses ass Beck; Jo disparu,

Le t la grosse pour obje

L'ho premier l faite par de réduir barreau